
RAPPORT MORAL 
 
 
En tant que Président de la MJC, lors de la dernière Assemblée Générale, le 21 mai 
2022, je formulais tous mes espoirs de retour à un fonctionnement normal, à minima 
et peut-être même d’une nouvelle dynamique pour la soixantième saison 2022/2023, 
de notre MJC à Salon de Provence. 
 
J’indiquais que nous venions de vivre « une saison de transition » après deux années 
empêchées par la pandémie, accompagnées d’activités en visio, de contrôles de Pass 
sanitaires, de « start & stop » des accueils de nos publics, de casse-tête lié aux 
remboursements, etc… 
 
Tout cela est derrière nous, et la présente saison a vraiment sonné la reprise. 
 
Cela s’est vérifié sur notre nombre d’adhérents. Il y a un an nous en dénombrions 
1196. Vous êtes 1732 aujourd’hui. 
 
En septembre dernier nous avions proposé de nouvelles activités : théâtre adultes, 
lindy hop, tango argentin, yoga enfants et l’art numérique qui ont toutes trouvées 
suffisamment d’adhérents pour se maintenir. Par ailleurs nous avons pu relancer la 
danse orientale, le yoga adultes, l’histoire de l’art et le piano qui ont elles aussi retrouvé 
leurs effectifs, voire au-delà. 
 
Cependant dans cette forte croissance de plus de 500 usagers, il nous faut prendre 
en compte le transfert chez nous, des activités bébés nageurs, aquagym et marche en 
moyenne et haute montagne de l’Office de la Jeunesse et des Sports qui a arrêté son 
fonctionnement l’été dernier. Cela représente 244 participants. 
 
Avec cette disparition de l’OJS, ces activités ne se seraient vraisemblablement pas 
constituées en association. La solution d’intégrer la MJC, y compris par la reprise des 
contrats de travail, à permis de poursuivre ces loisirs très attendus par de nombreux 
salonais et ce, sans discontinuité. 
 
De la même manière nous avons été approchés récemment, par un club connaissant 
quelques problématiques de fonctionnement et qui aurait pu trouver refuge chez nous 
pour ne pas disparaitre totalement. 
 
Très modestement, cela constitue pour nous un signe de reconnaissance. En effet, 
notre association, depuis bien longtemps « fait office de pépinière d’activités », surtout 
dans le domaine du sport. Combien de disciplines ont été initiées au titre de sections 
dans notre Maison pour devenir club autonome à part entière à Salon ? 
 
Et bien pour ces « ex activités OJS », c’est le chemin inverse. Lorsque nous nous 
sommes adressés à leurs adhérents pour leur signifier que nous étions prêts à les 
accueillir, nous leur avons dit que rien ne changerait compte tenu des engagements 
recueillis à cette époque, auprès des différents partenaires nécessaires à cette action. 
 
 



Sauf qu’au cours de l’été, la Ville a souhaité réorganiser l’attribution des créneaux de 
la piscine des Canourgues, pour déboucher sur des dotations moins favorables pour 
nous. A cela, c’est ajouté un arrêté préfectoral à l’automne qui a retardé le remplissage 
des piscines et surtout une forte augmentation du prix du gaz. La Ville contrainte à des 
économies d’urgence, nous a signifié qu’elle ne souhaitait plus dépenser près de   
1000 € de gaz par jour, durant deux jours, pour amener l’eau à 32° le dimanche matin, 
température obligatoire pour l’accueil des moins de 3 ans. 
 
Pour nous, cela s’est soldé par l’annulation de 70 dossiers d’inscriptions. 
 
Habituellement, nous proposons le tarif de nos activités sur un forfait annuel. En 
reprenant ces activités nautiques nous nous étions engagés à conserver un système 
de carte avec un nombre de séances prépayées. Ce système fastidieux est soumis au 
traitement informatique de la piscine municipale sur lequel nous n’avons pas la main. 
Toutes ces contraintes nous ont conduit à une inversion du résultat de ce secteur 
d’activité. Ainsi, d’un bénéfice annoncé par l’OJS, nous nous retrouvons avec une 
activité déficitaire qu’il nous faudra corriger d’ici la prochaine rentrée. 
 
C’est aussi au cours de cette saison 2022/2023 que notre équipe de « permanents » 
a évolué. Nous les appelons ainsi car il s’agit de celles et ceux, généralement à plein 
temps qui font vivre au quotidien notre Maison pour ses tâches de direction, 
animations, secrétariat, comptabilité et accueil, aussi bien au Centre ville qu’aux 
Canourgues. En effet après 23 années de bons et loyaux services à la MJC, Babeth a 
pris sa retraite. Elle était un élément majeur de cette équipe et bénéficiait d’un emploi 
territorial (agent de la mairie de Salon et donc mise à notre disposition). 
 
Fin 2021 nous avions déjà sollicité la municipalité pour connaitre sa proposition 
concernant le remplacement de Babet. Très vite David YTIER, élu au conseil municipal 
et notre principal correspondant, nous a répondu qu’il ne souhaitait plus nous envoyer 
d’agent municipal et que nous devrions être amené à mettre en œuvre un nouveau 
recrutement salarié par nos soins. Il nous assurait également que cette démarche 
recueillerait le soutien financier de la Ville. 
 
Nous en avons profité pour réorganiser notre équipe dans la perspective de consolider 
notre binôme secrétariat/comptabilité et avons bâti un profil de poste ayant pour double 
mission l’accueil / inscriptions et une assistance en animation. Nous avons reçu une 
quinzaine de CV avec des profils très différents qui souvent n’avaient de lien avec 
l’animation que par leurs expériences en centre aéré. En juillet dernier nous avons 
reçu 4 candidats lors d’un jury pour une embauche au 1er septembre. 
 
Il n’a pas été possible à la ville de nous subventionner de manière complémentaire en 
fin d’année dernière pour couvrir ce nouveau besoin de fonctionnement. Ces charges 
de revalorisation de nos personnels déjà en place ainsi que de ce nouvel emploi ont 
donc été intégralement portées par la MJC pour 2022. 
 
Dans un autre domaine, des membres du Conseil d’Administration ont souhaité rendre 
notre Maison plus inclusive à l’égard des publics handicapés. Déjà à l’initiative de 
l’OMS, nous étions partenaire pour participer à leur programme d’initiations aux 
activités sportives. Toujours avec eux, nous avons collaboré à la mise en œuvre de 
journées d’animations durant les vacances scolaires, là aussi destinées à ce public. 



De surcroit, nous nous sommes inspirés de cette initiative pour proposer, par nous-
même, une démarche similaire sur le plan culturel. Ainsi, au cours de cette saison nous 
avons développé une vingtaine de séances : de la salsa, du cinéma d’animation, de la 
peinture sur porcelaine, de l’espagnol, de la poterie, du tango, de la danse sévillane, 
du chant, de la sculpture et de l’écriture. 
 
Nous avons engagé sur nos fonds propres tous les frais inhérents au développement 
de ce programme (matériels, salariat, sous traitance). Cette expérience s’est avérée 
riche de partage et de découverte aussi bien pour nos publics handicapés que pour 
nos animateurs. 
 
Sa réussite nous incite fortement à la renouveler par le biais d’un conventionnement 
avec les organismes d’éducations spécialisées ou peut être auprès du Conseil 
Départemental. 
 
Ce regain de vie collective, de développement d’animations, s’est également traduit 
par le retour d’un calendrier de manifestations plus étoffé. 
 
Aux traditionnels, galas de danses, chalet de Noël, expo multi activités d’arts et 
d’artisanat, concours photos, se sont ajoutés de nouvelles conférences en photo, en 
italien, ainsi que la relance de la Fête de la gymnastique artistique. 
 
Comme vous pouvez le constater à la lecture de la liste figurant dans cette plaquette 
d’Assemblée Générale, j’en oublie… 
 
Mais je souhaite attirer plus particulièrement votre attention sur deux nouveaux 
évènements que nous avons mis en place pour fêter cette 6ème décennie de notre 
association à Salon. 
 
D’abord notre soirée dansante du 15 avril à l’Espace Charles Trénet. Ce ne fut pas un 
gros succès puisque nous étions à peine plus de 150 participants. Nous espérons nous 
retrouver plus nombreux pour notre journée champêtre du dimanche 11 juin au 
camping Nostradamus. Le programme y sera varié : concert de deux groupes 
musicaux jazz manouche et rockabilly, un conte pour enfants, des châteaux 
gonflables, tours en poney, apéro monstre, et bien d’autres jeux et animations issus 
directement de nos activités. 
 
Ces deux rendez-vous résultent de discussions durant les réunions de bureau 
d’administrateurs le lundi soir. Très vite il a été décidé que nos actions devaient 
principalement intéresser nos adhérents dans un esprit familial en favorisant les 
rencontres, le partage et la convivialité. Certains d’entre eux avaient le souvenir de 
manifestations plus conséquentes et aussi plus dispendieuses, pour le 40ème ou 50ème 
anniversaire, et regrettaient que l’ampleur de certains de ces évènements aient pu 
noyer notre message initial. En outre même si, et cela peut paraitre paradoxal, la MJC 
s’était refaite une bonne santé économique durant les deux dernières années COVID, 
en proposant ces manifestations quasi gratuites pour nos adhérents, nous voulions 
maitriser raisonnablement nos dépenses. 
 
 



Vous l'aurez compris notre sexagénaire se porte superbement bien et ce grâce à vous 
les adhérents, que vous nous soyez fidèles depuis des années voire des générations, 
ou bien que vous soyez de nouveaux adhérents ayant succombé à l'attractivité de nos 
nombreuses activités. 
 
Bien évidemment notre maison avec presque 1800 adhérents n'existerait pas sans 
vous les animateurs, les enseignants, les professeurs qui dispensez semaine après 
semaine votre savoir et votre passion. 
 
Une MJC c'est également le personnel administratif et les administrateurs bénévoles 
qui œuvrent pour cette réussite et veillent, comme vous l'expliquera Gérald, notre 
commissaire aux comptes, dans le rapport financier, à la bonne santé économique de 
l'association.  
 
Un grand merci également à tous nos partenaires, institutionnels ou non, sans lesquels 
nous ne pourrions pas être aussi performant. 
 
C'est tous ensemble que nous continuerons à faire vivre notre belle Maison des 
Jeunes et de la Culture à Salon. 

 


